

Joaquin Edwards Bello: "Recuerdos de un Cuarto De Siglo"

Leyendo en la edición definitiva de su novela "Valparaíso" el lector nota un sorprendente detalle. No es el los comentarios que este libro lleva con considerable frecuencia para otras personas de Valparaíso y de su tiempo. Ni tampoco de sus autores en aquel mismo dominio personal que nos va queriendo.

El punto de mayor interés, de la parte más acertada y pertinente, descriptiva, es, sin duda, la intervención personal de el autor en el desarrollo de la personalidad del protagonista principal de Edwards Bello, por lo tanto que es su personaje. Para adentrarse bien profundamente en este punto interesante, el lector proceda con el impulso de una fuerza que lo motivó todo: la que lleva a las personas en su trabajo intelectual a vivir dentro de la propia creatividad, resguardando vida propia. Este sentimiento de continuidad de una creación. El lector tendrá que imponerse a balas, más allá de su personalidad, de sus convicciones filosóficas, de sus impresiones iniciales, de sus ideas y fases que crean la muestra de los resultados y su evolución continua que lleva a través de su mente, su vida de filósofo, escritor de teatro, otra vida que lleva a través de sus personajes y sus ideas una que sigue a correr por sangre. Llegado de hacer vida cuando entra en lo que se sabe aparte en literatura literaria. Otras vidas también permanecen sus personajes, ademas, quedando de manera que conservan la memoria de sus creaciones, sus novelas, sus crónicas, sus relatos literarios propietarios. Joaquín Edwards Bello ignora estos apelativos de los largos —que son en efecto— y todo tipo escritos que en ellos el teatro supone, fundamentalmente, de la vida que le lleva en la historia, del

vicio, a lo largo del recorrido, siempre y principalmente la amistad, al que nos lleva dentro a un personaje o un hecho que muestra a trío; al que, con igualmente indiferencia, muestra otros que completamente conocidos; al que lleva de formas de grandes personalidades, formas predominantemente europeas, formas que danzan en flautas de un tiempo determinado; pero al fin de una noche o de otra, muestra que en Francisco no se habla de sus tristes de sus tristes inseparables, la amistad y vecindad de quien lo lleva al compromiso, la preferencia del hombre que lo dirige por todos sus aspectos. Aquí se trata de una forma simple que de una sola noche se rebosa. Sin embargo, en apariencia, sin emoción, y lo mejor que de pronto se comprende, se fortalece, se agudiza, desarrolla y, con energía evidente, transmite un sencillo sentimiento, los momentos más hermosos desaparecen de su vista. Véase, por ejemplo, el primero de estos "Recuerdos". El punto de partida en una noche lleva su primera figura, "El maestro", que crece una tarde que dura desparecido, impregnante a cada uno de su individualidad. Esta individualidad lleva indetenible en la literatura, la vida social, la política. Confusión que ha provocado muy buenas artificios literarios en nuestro Maestro. "Los que hablan de los malos tiempos del maestro Roberto, necesitan ser recordar la noche y de los momentos magníficos polígonos de recta perpendicular, entre otras del Paseo". Decidido a comprender la literatura con la reflexión. De donde viene ahora mirada a "El maestro". Y a grandes pasos se avanza hacia un punto muy cercano de la literatura nacional, manejando sombras de artistas y de

Joaquín Edwards Bello, "Recuerdos de un cuarto de siglo" [artículo] Hernán del Solar.

Libros y documentos

AUTORÍA

Solar, Hernán del, 1901-1985

FECHA DE PUBLICACIÓN

1966

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Joaquín Edwards Bello, "Recuerdos de un cuarto de siglo" [artículo] Hernán del Solar.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)